

# LA OPINIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivo medio número. En caso necesario se publicará suplemento.  
En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas.—Un número suelto 10 céntimos.  
Remitidos y anuncios a precios convencionales. No se devuelven los originales.

REDACCION

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entresuelo esquina a la Rambla de San Juan

ADMINISTRACION

En el mismo piso que ocupa la Redacción.

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

PAGO ADELANTADO

DIARIO POLÍTICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 15

Año XXVII

TARRAGONA Viernes 26 de Abril de 1901

Núm. 100

## Anuncios recomendables

### ¿PADECÍS DEL ESTÓMAGO?

probad la

**INGLUVINA GIOL**

Depositarlos los Dres. CUCHI y MIRABELL

**C**ONFITERIA de J. Eseriu.—S. Agustín, 19. —Completo servicio para bodas, bautizos y luncheos. Precios sumamente económicos.

## LAS BALEARES

Gran depósito de calzado mahonés de todas clases.

PRECIO FIJO

Rambla de San Juan, número 50

## PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

COMPRA-VENTA DE FINCAS

Tiene varios encargos para dichos particulares el Notario D. TRINIDAD DE MARTORELL, Cos del Bon, 14, 1.

## VIDA RELIGIOSA

**SANTOS DE HOY.**—Santos Cleto y Marcelino papas y mrs.  
**SANTOS DE MAÑANA.**—San Pedro Armentgol, mr.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de los Dolores, en San Juan.—Privilegiada.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Continua en la iglesia de las Religiosas Oblatas. S. D. M. se pondrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de costumbre y por la tarde se expondrá de cinco menos cuarto a siete y media.

CULTOS

Sma. Trinidad.—A las 17 habrá Via-Crucis.

## SOBRE FERNANDO PÓO

Sin dar demasiada importancia a ciertos anuncios y a determinadas apreciaciones insertas en la «Gaceta de Colonia», porque no suele pecar este periódico ni por su benevolencia ni siquiera por la exactitud de sus juicios, cuando se ocupa de cosas de España, no creemos que deba pasarse en silencio lo que, bajo el epígrafe de «Fernando Póo», escribe en su número del 15 del actual:

«Nada tendría de particular—dice—que estallase en esta isla un levantamiento de los blancos y de los negros contra la soberanía española. Los cultivadores de la misma habían contratado, a mucho coste, 500 hombres en Lagos, para suplir la falta de brazos en sus plantaciones de cacao. En lugar de congratularse por ello, montó en cólera el gobernador é hizo que los contratados regresaran inmediatamente a su patria. El mismo señor ha dado orden para que las factorías se cierran a las cinco de la tarde. En Madrid mismo se ha comprendido que hay que quitar de en medio a ese extraño gobernador y relevarlo. Este es siempre el proceder de los políticos españoles, cuya arbitrariedad impide la explotación de la riqueza del suelo aún en la propia patria.»

Sospéchamos que los informes de la «Gaceta de Colonia» se refieren a sucesos relativamente viejos, y aún creemos adivinar que hay algo en el fondo de ese contrato de los 500 hombres, que en realidad pudo justificar ciertas medidas por parte del gobernador. Pero no es esto lo que más nos interesa ni lo que nos obliga a llamar la atención del Gobierno acerca del lenguaje empleado por el periódico alemán.

Trátase ahora, al parecer, como si realmente hubiésemos escarmentado bajo el abrumador peso de nuestro

fracaso colonial, de hacer en Guinea y en el Sahara algo distinto de lo que siempre hemos llevado a cabo en nuestras posesiones. Ignoramos si los buenos propósitos que hoy se manifiestan quedarán reducidos a organizar un nuevo centro más que sirva de refugio a unos cuantos paniaguados de ciertos personajes, ó si en efecto, por primera vez, ó poco menos, se hará algo serio que sea verdaderamente útil para los intereses patrios.

Si, en efecto, variamos la conducta y nos proponemos hacer de nuestras posesiones en el Africa occidental algo semejante siquiera a lo que los extranjeros—franceses y alemanes—han hecho en los territorios limítrofes, preciso es comenzar por seguir con gran atención cuanto se dice en el extranjero, procurando que no queden sin la oportuna rectificación ciertos asertos y determinados juicios de la prensa europea.

El señor duque de Almodóvar, de cuyos buenos propósitos no dudamos, puede pedir antecedentes de la manera cómo organizaron este importantísimo servicio ministros de Estado como el señor marqués de la Vega de Armijo y el señor duque de Tetuán. Algo parecido podría hacerse hoy, y no tardaría en tocarse el resultado.

Tenemos que preocuparnos más de lo que solemos de lo que se dice fuera.

## SANGRE Y DINERO

Ausaitôt que leverdit fut connu, le public applaudit à tout rompre, les dames, qui se sont hissées sur leurs bancs, agitant leurs mouchoirs en criant: «Bravo, bravo!»  
Le Journal 20 Abril 1901.

Es un espectáculo verdaderamente enternecedor. Cualquiera que ignorase de lo que se trataba, podría creer que en aquel juicio por jurados se reabilitaba la inocencia de un criminal, la memoria de algún infeliz que por culpa de un error de los tribunales había padecido muerte y martirio en una de las cárceles francesas. Si Voltaire viviera, si Calas no hubiese muerto, los que asistieron a la sesión del 19 de Abril de 1901, estaban en su derecho pensando que el mártir de Tolosa había alcanzado su rehabilitación.

No fue eso, ni se le pareció de lejos ni de cerca. Se trataba de una mujer, que, por un motivo fútil, y aún no bien explicado, disparó uno de los revólvers de que estaba provista, contra un viejo de ochenta y un años. La bala no dió en el blanco. El viejo salió indemne del lance; pero una muchacha joven, que valía mucho más que la matadora, cayó al suelo herida de muerte. Llevada a un hospital padeció larguísima agonía y murió.

La asesina, que, dicho sea sin tratar de ofenderla—pues ya sabemos como las gasta—es fea á carta cabal, resulta ser, además, una Lucrecia de tomo y lomo. Un hombre atenta contra su honor, ó lo que fuere. Tiene su Tarquino un dedo de menos, lo que á la cuenta no empece para... lo del honor. Y va y dispara contra un hombre á quien no le falta ningún dedo, que á causa de sus muchos años apenas puede dar un paso.

El homicidio es patenta. La víctima reconoce á la que realizó el asesinato; la homicida no niega; pero llora, confiesa que se ha equivocado, deplora su error, siente haber matado á su amiga.

Se la encausa, se la juzga y se la pone en libertad. Y la multitud que presencia el juicio, las señoras que á él asisten, entusiasmadas, incapaces de contener la expresión de su regocijo, aplauden al jurado, á los magistrados, á la homicida. En verdad que hay para enternecerse.

Nunca, quizá la humanidad se ha mostrado tan liberal como en la ocasión de que hablamos. Sus sentimientos altruistas han llegado á su extremo límite. Las teorías de Lombroso y Grotalo deben haber penetrado muy profundamente en el meollo de las mu-

chedumbres. La irresponsabilidad de los homicidas debe estar aceptada por todos. ¿Cómo, sino, se comprende que se suelte sin castigo alguno á esa mujer que ha matado á otra mujer?

Si prevalece en el terreno jurídico tal concepción de la culpabilidad, lo más sencillo, lo más propio para suprimir procedimientos engorrosos es decretar que el homicidio es permitido. ¿Cómo es posible condenar á unos cuando se absuelve á otros? ¿Puede admitirse como buena táctica injusticia? Cuando un criminal cualquiera comparezca ante los jurados su disculpa no puede ser más fácil. Con decir que se equivocó al herir, está al cabo de la calle.

—Mató el acusado á S...?  
—Sí.  
—¿Por qué?  
—Debo declarar al tribunal que padecí un error lamentable.

El acusado llora durante unos momentos á boca y baba, el tribunal da hecho se conmueve, el delirio envía al culpable á la calle y el público aplaude. Es un modo como otro cualquiera de hacer popular justicia. Bien lo necesitaba.

En lo sucesivo ya no habrá criminal que niegue sus crímenes, ó sus equivocaciones. Los jueces y policías no tendrán que reconstituir la escena del crimen ni que buscar al culpable. Esta, con gran desparpajo, con la conciencia libre de todo peso, por su propia voluntad se presentará á los que han de juzgarle y dirá:

—Señoras, por una equivocación que me duele en el alma, ayer maté á Fulano. Espero que comprenderán ustedes lo triste de mi situación, y que no me fastidiarán muchos días en la cárcel.  
—Vaya usted descansado, amigo mío, contestará el juez. Ya sabemos lo que son las equivocaciones!

Y el jurado cumplirá con su deber absolviendo y el público aplaudirá al jurado.

Una cosa deben tener presente los señores asesinos: pueden matar; pero el robo, el hurto, la estafa—aun cuando se trate de *escroquerie d'aliments*—les están prohibidos. Los jurados, gente por regla general que tiene algún dinero, no admiten burlas respecto de él. Maten los buenos homicidas á quien en gana les venga. No roben, ni hurten, ni estafen. La vida se conoce que es un accidente; la propiedad algo grande, eterno, intangible. En París mismo, pocos días antes de absolver á Vera Gele, un tribunal condenó á una mujer á cuatro años de cárcel por haber hurtado unos ochavos. ¿Que la infeliz tenía hambre? Tanto peor para ella. Si mata á alguien y se lo come, de fijo que la absuelven. Hubiese así calmado su hambre sin atentar contra la propiedad.

Con unas cuantas sentencias como la del 15 de Abril, quedará la sociedad regenerada.

MARCO POLO.

## LO QUE CUESTA UNA GUERRA

Aunque tarde, harto lo habrá aprendido ahora el pueblo inglés.

Si las glorias militares son una satisfacción á su vanidad nacional de que los pueblos no pueden disfrutar sin grandes sacrificios en sangre y en dinero, creemos que podrá llamarse gran desventura para la patria que esos sacrificios en oro y sangre no produzcan los detalles brillantes que se esperan de las campañas que se emprenden.

En diez millones de libras esterlinas se habían calculado los gastos de la conquista de Orange y el Transvaal, cantidad que debían resarcir con usura esas dos pequeñas repúblicas, cuyo subsuelo es tan privilegiado; pero la fatalidad lo ha querido de otro modo, y basta escuchar lo que Mr. Michael Hicks-Beach ha dicho en el Parlamento inglés al apoyar los presupuestos que, como ministro de Hacienda, ha presentado para el ejercicio de 1901 á 1902:

«Yo no creo que pueda continuarse sosteniendo que la guerra que mantiene nemos en el Africa del Sur sea una guerra de guerrillas, como pretenden decir que es una guerra insignificante. Según su coste puede calificarse de gran guerra, pues lleva con sumidos 153 millones de libras esterlinas (3.825 millones de francos), el doble de lo que costó la guerra de Crimea, y cuando me fijo en la guerra continen-

tal de 1813 á 1814, emprendida para derribar á Napoleón, veo que solo nos produjo un gasto de 144 millones, nueve menos que las guerras del Sur de Africa y de la China.»

A esa suma, invertida en dieciocho meses de campaña, debe añadirse, mientras duren las operaciones, un gasto mensual que no baja de 150 á 200 millones de francos.

Gracias á que el buen sentido del Parlamento inglés ha aceptado las cargas que se imponen en los nuevos presupuestos, no se ha creado una situación difícilísima al gobierno de aquel país, dondequiera sus ministros le presenten claramente la cuenta de sus empresas imperialistas para que no se llame á engaño si los resultados finales no responden á sus esperanzas.

La necesidad de cubrir el déficit del ejercicio anterior, ha exigido un recargo de 20 céntimos en la tasa del impuesto sobre la renta, que era de 1'25 francos por libra esterlina; otro impuesto sobre el azúcar, sea cualquiera su procedencia, de 4 schelings 2 pence á schelings las 112 libras inglesas, según su grado de polarización.

Los carbones ingleses pagarán un schelings por tonelada de derecho de exportación, fundándose en que los carbones ingleses son preferidos por todas las naciones del mundo, con lo cual—dice un periódico de Londres—Inglaterra habrá descubierto un medio de que los demás países le costean parte de sus gastos en la guerra del Transvaal.

A pesar de estos recargos, y de que se suspenda la amortización de la deuda inglesa, todavía faltan más de 1.100 millones de francos para cubrir el presupuesto de gastos, y ese déficit se cubrirá con un empréstito en deuda con solidada de 60 millones de libras esterlinas (1.500 millones de francos).

Hasta ahora se había hecho entender á la opinión que los gastos, por extraordinarios que fuesen, no podían arrodar á Inglaterra, porque al final serían sufragados por las dos repúblicas, que vendrían obligadas á cargar con la deuda consiguiente; más M. Michael Hicks, que es un hacendista leal, ha destruido esa ilusión, manifestando que nada podía pedirse á las dos repúblicas, que se hallaban en estado de completa ruina, y aún más, que ni siquiera podía contarse con que ingresara en el Tesoro público la cantidad que La Charterred, la compañía de que es director Cecil Rhodes, pagaba al Transvaal como indemnización por el atentado de Jameson, en virtud á que la anexión de aquel territorio al imperio colonial inglés había hecho cesar aquella obligación.

Ahora falta saber si la opinión pública en Inglaterra, que se apercebirá del desastroso camino económico emprendido, se avendrá á que la prolongación de la guerra pueda seguir aumentando en pavorosa progresión ascendente el sistema de los empréstitos y de los impuestos nuevos.

## CRÍMEN HORRIBLE

Telegrafían de París que el juzgado practica activísimas diligencias para poner en claro un horrible crimen cometido en Coronsee, cerca de Chartres, donde han sido asesinados cinco niños.

Con ser horrible el suceso, las investigaciones á que se ha procedido parecen dar indicios que lo hacen más horrible aún, ya que lo que al principio se creyó obra de unos malhechores, va creyéndose que fué realizado por el mismo padre de las infantiles víctimas, Eduardo Brière, que se halla en el hospital de Chartres.

Interrogado por un periodista el presidente del tribunal, ha manifestado que de la instrucción resultan cargos comprometedores para Brière, creyéndose que dió muerte á sus hijos para poder volver á casarse.

Al registrar la casa, cuyos muebles se hallaban todos en desorden, lo que hacía suponer un robo, se ha visto que en un cajón había un tintero volcado y se ha encontrado una camisa de Eduardo con manchas de tinta en la pechera y en una manga, recientemente lavadas.

En el patio de la casa, en un montón de escorbos, se ha encontrado un chaleco del padre de las víctimas manchado de sangre y un cuchillo de 20 centímetros cuidadosamente añado por los dos lados de la hoja.

El fiscal de Chartres, ante esos indicios, mandó que Brière fuera conduci-

do á su casa y en ella se encerró el tribunal.

Ignórase lo que ocurriría; sábese tan solo que á los tres cuartos de hora salió de la casa una persona en busca de una poción calmante, pues Eduardo se había puesto enfermo.

Colocado ante los cadáveres de sus hijos, no ha revelado, según se dice, emoción alguna.

Al enterarse de los cargos que contra él resuaban, por el hallazgo del chaleco manchado de sangre y de la navaja, se turbó.

En una de las habitaciones se ha encontrado una maza de hierro, con la que debió dar el primer golpe á las víctimas, pues éstas presentan el cráneo aplastado.

Los cadáveres tienen las manos cruzadas, lo que hace suponer que al ser agredidas las víctimas debieron tomar una actitud de súplica ante el asesino.

Dícese que el pasado domingo Brière había pedido la mano de una mujer y que ésta le contestó que nunca se casaría con un hombre que tenía seis hijos.

Sólo se ha salvado la hija mayor que estaba prestando servicio en una tienda de Chartres.

En la casa había un perro guardián, que ha sido encontrado muerto, supónese que para que no ladrara cuando entraran los asesinos.

Las sospechas contra el padre á cada momento son más grandes.



Vencerse á si mismo

Luis XII era un hombre sumamente bondadoso y benigno. Cuando se veía sangre cuando era posible evitarlo. En la batalla de Aguiado fué hecho prisionero el general Alviado, uno de los que más ferocemente habían luchado con el ejército francés.

Luis XII al verle prisionero y reconociendo su valor, le trató con toda clase de miramientos y consideraciones, llevándosele á su propio palacio; pero éste, lejos de atraerle la simpatía del general vencido, aumentó su encono, pues la soberbia de éste se sintió humillada ante la bondad del rey y no perdona ocasión de demostrárselo al rey.

Todos los cortesanos aconsejaban á éste que castigase tal ingratitude, y el mismo Luis XII tenía momentos de cólera para con el soberbio prisionero. Hasta que un día, temiendo no poderse contener, ordenó que trasladaran á Alviado á otro local, porque acabará por enfadarme—dijo—y me sería muy sensible haberle sabido vencer á él y no saberme vencer á mi mismo.

26 de Abril.

(Prohibida la reproducción)

## DESDE LA CORTE

24 de Abril.

El ministro de la Guerra se propone visitar las plazas de Ceuta, Melilla y Cádiz, para estudiar el estado de defensa en que se hallan y las mejoras que en ellas pueden hacerse.

Este viaje no lo emprenderá el general hasta después de presentar el presupuesto de su departamento y terminada la primera reunión de las Cortes. Créese que la visita tendrá efecto á mediados de Agosto.

Antes, el general Weyer comisionará á un teniente general para que con el carácter de inspector especial gire una visita á aquellas plazas.

Varios doctores y licenciados en Ciencias y Letras han elevado una exposición al Sr. Ministro de Instrucción pública en solicitud de que se considere á los centros de enseñanza que dirigen como á otros de igual carácter que regentan sociedades religiosas, que deben hallarse para la ley en análogas condiciones que ellos.

El Sr. Marqués de Teverga tiene en estudio la publicación de un decreto por virtud del cual se regulariza la cuestión tan llevada y traída, hasta ahora, de los excedentes de la magistratura de Ultramar.

Telegrafían de Cádiz que el obispo ha publicado una circular recomen-

do á sus diocesanos que no asistan á las representaciones de «Electra».

—El gobernador de aquella capital ha recibido un despacho de Alcalá de las Gazules comunicándole que reina gran miseria entre los braceros de aquella localidad por efecto de las lluvias.

Dicha autoridad pide permiso al gobernador para emprender obras en una carretera, con objeto de dar trabajo á los que carecen de él.

—Se espera que el sábado llegará el Sr. Merino, á quien se obsequiará con un banquete en el Hotel Continental.

—La Gaceta publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Reales decretos disolviendo el Congreso y la parte electiva del Senado.

Otro declarando oficial el Congreso Naval que ha de reunirse en Madrid.

Varias Reales órdenes resolviendo competencias de jurisdicción y autorizando para adquirir varios materiales.

Real orden de Instrucción pública resolviendo que se provea por concurso la plaza de inspector de primera enseñanza de la provincia de Barcelona.

Real orden de Agricultura disponiendo que hasta el día 14 de Mayo próximo se admitan las solicitudes de los funcionarios de aquel departamento que hayan de ser incluidos en el escalafón general.

—Paris.—Los Gobiernos de los Estados Unidos, España y Alemania, han comunicado oficialmente al de Venezuela que no consideran válidas las decisiones de sus tribunales en lo que afecta á súbditos de sus respectivos países.

—Esta mañana á las diez se ha verificado el entierro de los cinco niños asesinados en Corancho.

Levaban los féretros varias mujeres y niñas de la Escuela.

El obispo de Chartres presidió el acto y dió la absolución, pronunciando una alocución muy expresiva.

En el cementerio, el representante del Prefecto, pronunció un sentido discurso.

El padre de las víctimas, Briere, ha sido trasladado á la cárcel.

Los habitantes de Corancho le creen inocente, pues fué siempre un padre muy afectuoso.

# SUETOS

## Noticia grata

Tenemos que comunicarla á nuestros lectores.

Sabido es, por ser público y notorio, que la Real Academia Española nombró hace poco, en sustitución de D. Emilio Castelar, á D. Francisco Silveira, para, en unión de los Sres. Marqués de Comillas, D. José A. Benach, D. Antonio Pollés, D. Pedro A. Torres y D. Eduardo Toda llevar á cumplimiento las últimas disposiciones testamentarias de D. Victor Balaguer, (q. s. g. h.) en calidad de herederos de confianza de este nuestro nombre puñico.

Apesar de que se había convenido en qué la reunión de estos se celebrase en Madrid, al participárselo al Sr. Silveira indicándole el día para celebrar aquel acto un querido amigo nuestro, el expresidente del Consejo de Ministros ha manifestado que, tratándose de un catalán tan eminente y de una fundación como la Biblioteca-Museo Balaguer, que tanto enaltece á Cataluña y muy especialmente á Villanueva y Geltrú, entendía que la primera reunión de herederos debía tener lugar en la patria adoptiva del Trovador de Montserrat que guarda sus venerandos restos; que él se daría por muy honrado y satisfecho con ir á Villanueva á cumplir uno de sus más gratos deberes y saludar á aquella población que tantas muestras ha dado de cultura y de patriotismo; recibiendo aquella fundación como una joya de un valor inapreciable y rindiendo, en vida y en muerte, tan grandes homenajes de gratitud y entusiasmo al más preclaro de sus hijos adoptivos.

No hay que negar que merece general aplauso la determinación de D. Francisco Silveira; y estamos seguros de que todos han de agradecerle que abandone, estando próximas unas elecciones generales de diputados á Cortes, los cuidados de la política, para ir á prestar su personal concurso á un acto en que están tan interesados una población modelo de cultura y la memoria de un varón esclarecido.

Pronto, pues, tendremos en tierras de Cataluña al ilustre estadista D. Francisco Silveira que, no llevando otro propósito que el indicado en su viaje, saldrá de Madrid el próximo domingo, directamente para Villanueva y Geltrú, regresando, una vez terminada su honrosa misión, á la Villa y Corte.

Bien venido sea.

## Diputación provincial

Bajo la presidencia del Sr. Huguer continuó ayer la sesión á la que asistieron los señores Guasch, Ingla, Tell, Meroles, Rivas, Saludes, Romagosa, Olesa, Boronat, Esplugas, Magriná, Caffellas y Pallejá.

Después de leída y aprobada el acta de la anterior, dióse lectura á la memoria presentada por la Comisión Provincial saliente, siendo aprobada.

Se dió cuenta de una instancia presentada por el maestro sastre de la casa de Beneficencia, Sr. Mora, en la que solicitaba la pensión de 365 pesetas anuales, que fué aprobada.

Acordóse nombrar, con el carácter de interino, consejero de la casa de Beneficencia de Tortosa á D. Enrique Ismall.

También se aprobó que concurriese á los juegos florales que se han de celebrar en Barcelona

el señor presidente y los señores diputados que tengan á bien acompañarle.

D. Francisco Salvat es nombrado en propiedad profesor de música de la Casa de Beneficencia de esta capital.

Se nombra peon de la carretera de Poble de Montornés á Pablo Duch Calvet.

Acordóse sacar á subasta los acopios de las carreteras provinciales.

Se accedió á lo solicitado por D. Angela Castellá, concediéndole 500 pesetas.

Se desestima un recurso que sobre arbitrios presenta D. Alberto Alomá de Altafulla.

Dióse lectura á una proposición suscrita por los Sres. Olesa, Esplugas y Saludes, terciando en el debate los Sres. Guasch, Ballester y Olesa, la cual fué aprobada con una adición. Hizo varias preguntas á la presidencia el Sr. Boronat sobre un expediente.

El Sr. Olesa llama la atención sobre la memoria de la Comisión provincial, referente á las cuentas pendientes de los ayuntamientos. Intervienen en la discusión los Sres. Ballester y el Presidente, acordándose que se nombre una comisión especial para que estudie la manera de obligar á los pueblos la rendición de cuentas; siendo elegidos para dicha comisión, los señores Presidente, Magriná, Ballester, Olesa y Guasch.

El Sr. Boronat pregunta á la presidencia que hay de cierto sobre el levantamiento del embargo, contestándole el Sr. Olesa, como antecesor del actual presidente, poniendo en autos al Sr. Boronat, de todo cuanto ha ocurrido sobre dicho particular, y después de lo cual se acordó nombrar una comisión compuesta por los señores presidente, Roig y Ballester.

Por último se declaran ejecutivos los acuerdos adoptados, levantándose la sesión para reanudarla esta mañana á las diez y media.

Se han acercado á nuestra Redacción varios de los firmantes del documento que publicó el Diario del Comercio, en su edición del miércoles último, referente á la cesantía del guardia municipal Sr. Gelabert, protestando de la publicidad que se ha dado al asunto, cuando se trata de un documento privado, como así lo manifestó el interesado al solicitar sus firmas. El Sr. Gelabert al recoger las mencionadas firmas, declaró de una manera clara y terminante que lo hacía con el propósito de que sirviera de garantía á su persona en Barcelona, donde pensaba trasladarse para buscar en aquella ciudad el cotidiano sustento.

Pero Manolito Gazquez que andaba de por medio, quiso hacer una nueva ostentación de su acreditada mala fé, y pensando poner una pica en Flandes, faltóle tiempo para darlo á la estampa.

Y á este fin, acompaña el importantísimo escrito con una serie de lamentaciones bufas, atacando de paso á todos cuantos le vienen dando con la badilla en los nudillos.

Calma, sapientísimo colega, que todo se andaré.

Numerosa y distinguida concurrencia asistió ayer á la conducción del cadáver de la señora D. Dolores Roig Pujol, viuda de Vallhonrat, presidiendo el duelo el catedrático del Instituto Provincial Rdo. D. Alejandro Mariné acompañado de los hijos de la finada.

Reiteramos á la distinguida familia de Vallhonrat la expresión de nuestro más sentido pésame.

El nuevo delegado de Hacienda D. Mariano Abadalejo Gil en atento B. L. M. nos participa haber tomado posesión de dicho cargo y ofreciéndose para cuantos asuntos puedan interesar al público.

Agradecemos la atención y le deseamos muchas prosperidades en el desempeño de tan importante como espinoso destino.

Se nos asegura que á causa de la persistente huelga de oficiales peluqueros ha quedado disuelta la sociedad de patronos, quedando por lo tanto estos en libertad de abrir y cerrar sus establecimientos á la hora que les plazca.

Conforme anunciamos en nuestro número anterior, en la mañana de ayer salió por jornadas ordinarias para Barcelona la batería de artillería de guarnición en esta ciudad.

Según un colega barcelonés, en lugar de la citada batería, vendrá á esta capital un escuadrón del regimiento de cazadores de Tetuán que se halla de guarnición en Reus.

Por la Diputación fué ayer nombrado en propiedad profesor de música de la Casa de Beneficencia de esta capital, nuestro amigo particular D. Francisco Salvat, que venia desempeñando interinamente la plaza desde cerca cinco años.

Cuantos hayan tenido ocasión de observar la esmerada enseñanza musical que daba el señor Salvat á sus discípulos, los asilados de aquel benéfico establecimiento, habrán de reconocer que la Diputación la obrado con acierto.

En atento B. L. M. nuestro paisano D. Pablo Cornadó nos participó ayer el debut de la notable compañía que dirige.

Agradecemos la atención y deseamos que coseche muchos laureos y provecho.

Han sido declarados cesantes los oficiales 1.º y 2.º de este Gobierno civil, respectivamente, D. José Ojeto y D. Miguel Alvarez Montesinos.

Sentimos la cesantía de tan probos como ilustrados funcionarios.

Varios vecinos de la casa número 1 de la calle de Salinas, llámóles la atención de que una señora octogenaria que vivía sola en la misma, no pareciese por la escalera en los dos ó tres días últimos y reinara en su habitación, cerrada herméticamente, un silencio sepulcral.

Avistado el Juzgado de Instrucción del anormal suceso, trasladóse al citado domicilio en donde descorrajó la puerta, hallando el cadáver de la infeliz anciana en ropas menores, sin presentar señales de violencia alguna.

Practicadas las diligencias de rúbrica, retiráronse los representantes de la Ley con el convencimiento de que se trata de una muerte casual.

Por el Parque de Artillería de Barcelona se remitirán en breve á esta ciudad 20 mosquetones Mauser para la primera compañía de la segunda brigada de tropas de Administración Militar y 100.000 cartuchos Mauser con destino al regimiento infantería de Almansa.

Desde dos ó tres días aumenta en gran escala la llegada de golondrinas á esta comarca, viéndose pasar á centenares por todas partes en busca del sitio donde anidaron el año anterior, siendo de notar que algunos de estos hermosos y raudos hirundinidos, dentro poco, llegarán á Inglaterra, Dinamarca ó Suecia y Noruega punto delicioso de sus recuerdos amorosos.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro Principal el precioso sueño en tres actos y cinco cuadros, letra de D. Mariano Piná Dominguez, música del maestro Chapí «El milagro de la Virgen».

Están en ensayo las zarzuelas en tres actos «Curro Vargas» y «La Cortijera» que en breve serán estrenadas.

Comunican de Montblanch que á primeros del mes próximo se verificarán las pruebas del alumbrado eléctrico en aquella población.

Ha sido nombrado oficial cuarto de este Gobierno civil D. Braulio Ortiz, que prestaba sus servicios en Avila.

El 17 de Mayo se soltarán en el Observatorio de Madrid 100 palomas mensajeras con el fin de hacer pruebas de velocidad entre la Corte y Barcelona.

SS. MM. y Altezas presenciarán la salida.

Estos días han entrado muchas anguilas en el Ebro, siendo varios los aficionados que se entretienen en pescar con las conocidas lombrices de tierra, que es el medio más acostumbrado durante esta época, en los pueblos ribereños.

Circulan duros falsos con el busto de Amadeo y año de 1871 y otros del Gobierno provisional de 1970.

Según leemos en los periódicos de Madrid, nuestro Prelado ha conferenciado extensamente con el ministro de Gracia y Justicia, señor marqués de Teverga.

El ministro de Gracia y Justicia se ocupa actualmente en la redacción de un decreto para que desaparezca el privilegio en la provisión de cargos, con preferencia el que tienen los excedentes de Ultramar para que se les nombre jueces municipales, considerándoles con derecho á que se les nombre en concurrencia con los funcionarios de la carrera judicial de la misma categoría de la península.

Han sido nombrados sobrestantes de Obras públicas para esta provincia D. Antonio Conde, D. Emilio Quesada, D. José Mura Esteve, don Emilio Asensi Lloret y D. Carlos Esteban Bordas.

Las noticias que se tienen de la cosecha de la almendra en Mallorca son desconsoladoras.

Al principio la cosecha se presentó abundante, pero luego la escarcha ha causado en ella perjuicios de consideración.

De segunda convocatoria celebrará hoy sesión nuestra Corporación municipal.

Mañana á las 10 se celebrarán en la parroquia de San Juan, solemnes funerales para el eterno descanso de la virtuosa señora D. Ana Chacón de Nel-lo.

Para celebrar la sesión que la Ley electoral previene ha sido convocada para el día 1.º de Mayo próximo la Junta provincial del censo, al objeto de resolver sobre inclusiones y exclusiones en las listas electorales.

El próximo domingo, día de la feria de esta ciudad, tendrá lugar en el Ateneo tarraconense el baile que como todos los años acostumbra celebrarse en dicho día y en obsequio á los forasteros que vengau en estas fiestas.

El ministro de Agricultura estudia estos días la forma más conveniente de llevar á la práctica asunto de tan vital interés como el crédito agrícola, á fin de librar á los agricultores de la usura, causa de la ruina de muchos de ellos.

El Sr. Villanueva, que tiene el pensamiento de reproducir los proyectos que quedaron pendientes en las Cortes de discusión, acerca de esto, interin llega esta oportunidad, se ha dirigido al Consejo Superior de Agricultura, para que informe sobre la manera de utilizar los pósitos existentes en varias provincias con aplicación al crédito agrícola.

Leemos en un colega de Barcelona llegado ayer:

«En la barriada de Barceloneta reina gran excitación entre el vecindario á consecuencia de un timo de que han sido víctimas buen número de personas, pobres en su totalidad.

Según parece, un sujeto que se dedicaba á la venta de billetes de la lotería nacional en fracciones, vendió gran número de talones del 9.639, que adquirieron hombres y mujeres, en su mayoría pescadores, por diez, treinta y en más cincuenta céntimos. Publicada la lista del sorteo, al ver premiado con 14.000 pesetas el billete en el que tenían participación, fué enorme el jolgorio é indescriptible la alegría que se apoderó de los agraciados. Fueron los más impacientes en busca del vendedor de los talones que decía ser poseedor del billete, quien les aseguró que en cuanto viniera la lista oficial les satisfaría lo que les correspondía.

En esta convicción estaban, cuando empezó á circular el rumor de que el tenedor del billete y vendedor de los talones había desaparecido. De nuevo fué en su busca una numerosa comisión de comadres quienes se enteraron con la ira consiguiente que en efecto había desaparecido de su casa y se ignoraba en absoluto su paradero.

Puede figurarse fácilmente la que se armó: la alegría se trocó en desesperación y el jolgorio en llanto y reirminaciones mutuas entre los que habían confiado en la honradez del timador. Denuncióse el hecho á la autoridad pero hasta ahora no ha podido darse con el vendedor del billete ni con quien sepa noticias de él.

El billete 9.639 fué vendido en la administración de la plaza del Angel y según parece el que despachó los talones sólo poseía un décimo.»

La parte dispositiva del decreto que publicó ayer la Gaceta dice así:

Artículo 1.º Se declara disuelto el Congreso de Diputados y la parte electiva del Senado.

Art. 2.º Las Cortes se reunirán en 11 de Junio próximo.

Art. 3.º Las elecciones de diputados en todas las provincias de la Monarquía se verificarán el 19 de Mayo, y las de senadores el 2 de Junio.

A bordo del vapor «P. de Satriestegui» ha sido detenido en Cádiz Juan Corcalés, que durante la travesía había robado á los viajeros billetes, letras y valores de importe total unas 42.000 pesetas aproximadamente.

El detenido confesó su delito y declaró ser natural de Fortuna.

Embarcó en Bahía Blanca, y con el título de comerciante logró captarse las simpatías de los viajeros con su trato afable.

También ha sido detenido en el propio buque José Berenguer, natural de Valencia, que hace tiempo cometió un crimen en Fuenterrabia, logrando escapar.

Los fabricantes é industriales de Valencia se proponen cerrar sus fábricas y talleres si el Ayuntamiento no suprime el nuevo arbitrio municipal de tres pesetas por tonelada de carbón.

El Sr. Sagasta ha llevado á la firma de la reina la autorización para celebrar en Madrid, el 17 de Mayo, el Congreso naval organizado por la Sociedad Económica de Amigos del País, de Almería, y patrocinada por el Rey.

## Ecos del teatro

Halagüenas esperanzas nos había hecho concebir la compañía de zarzuela y ópera española que dirige nuestro querido compatriota D. Pablo Cornadó, pero hemos de confesar ingenuamente que el debut, que apocó superó á cuantas esperanzas nos habíamos formado. La preciosa partitura del Maestro Barbieri, piedra de toque de una compañía de este género y la que debutó ayer, salió airosa de esta prueba á pesar de las dificultades de que está erizada la obra: «En la imposibilidad de reseñar detalladamente la ejecución que obtuvo «Jugar con fuego», nos concretaremos á consignar que la distinguida primera tiple Sra. Fons, es una artista de cuerpo entero que domina completamente el difícil papel de Dnquesa de Medina, haciendo gala de una potente y bien timbrada voz y vocalizando á maravilla.

El Sr. Cornadó fué calurosamente aplaudido por el público, que vio con gusto los colosales adelantos que nuestro compatriota ha hecho en su carrera, de los cuales dió galanas pruebas en la interpretación del papel de Marqués de Caravaca.

El público recibió con justos aplausos al notable tenor Sr. Munain, que posee una intensa y simpática voz que le permitió bordar el papel de Felix, que ejecutó con mucho amor y esperamos con gusto poderle aplaudir esta noche en el de Mateo de «El Milagro de la Virgen».

Los demás artistas secundaron acertadamente á los citados, y junto con los coros de ambos sexos contribuyeron al éxito franco y espontáneo que obtuvo ayer noche tan aprovechada compañía.

No queremos terminar esta rápida reseña sin consignar que nuestro paisano el maestro concertador D. Emilio Blay, dió evidentes muestras de dominar la partitura que dirige, sabiendo sacar excelente partido de los profesores que forman parte de la nutrida orquesta.

El público con mucha justicia obligó al señor Blay á que saliera en escena para que compartiera con los demás artistas, la cariñosa y entusiasta ovación que les tributó al final del segundo acto.

Pocas veces hemos podido aplaudir en nuestro vetusto coliseo una compañía de este género,

que sea comparable con la del Sr. Cornadó y deseamos de todas veras que sea larga la campaña artística que empezó anoche, pues interrumpiendo las obras clásicas de zarzuela española, bieri, es como se pueden apreciar las infinitas bellezas de que están esmaltadas, operando una saludable reacción contra el gusto de los públicos estragado por las chulerías del género chico.

Bajo este punto de vista es doblemente merced á la obra de la citada compañía y deseamos ardientemente que obtenga muchos laureos y provechosos.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

## El Procurador de los Tribunales ENRIQUE SALVADO DOMINGO

Ha instalado su despacho en la calle Conde de Rius, núm. 13, 1.º, 1.ª

El Dr. Jordán extrae las uuelas sin dolor.

## Noticias marítimas

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Barcelona y San Felin, en un día, v. español «Uribarte», de 1.800 ts., c. F. Ruiz, con tránsito, consignado á D. Antonio Mariné.

De Génova y esc., en 7 ds., v. «Játiva», de 793 ts., c. M. Bayona, con bocoyes vacíos, consignado á D. Antonio Más.

De Marsella y Barcelona, en 4 ds., v. «Cabo San Sebastián», de 1.107 ts., c. J. C. Zorroza, con efectos, consignado á D. Mariano Peres.

De Cullera y Valencia en un día, v. «Júcar», de 62 ts., c. G. Nacher, con efectos, consignado á los Sres. Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

De Marsella en un día, v. inglés «Finland», de 1.170 ts., c. W. Eshelby, con tránsito, consignado á los Sres. Vda. y Sobrino de P. Ferrer Mary.

De Barcelona, en 6 ds., v. «Juanitas», de 756 ts., c. J. Rotelle, con efectos, consignado á los Sres. Hijos de B. López.

DESPACHADAS  
Para Hamburgo y esc., v. «Uribarte», capitán Ruiz, con efectos.

Para Port-Vendras, gol. «Joven Pepita», capitán Nadal, con vino.

Para Civitavechia, ber. gol. «Engema», capitán Zorroza, con efectos.

Para Malaga y esc., v. «Játiva», c. Bayona, con efectos.

Para Valencia, v. «Júcar», c. Nacher, con efectos.

Para Hull y esc., v. inglés «Finland», c. Estrelby, con efectos.

## BOLETIN OFICIAL

Real Orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas sobre rebatificación de expedientes de minas.

—La Subsecretaría del ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes anuncia un concurso para la provisión de 7 plazas de ayudantes numerarios de la Sección artística, vacantes en las Escuelas elementales de Artes e Industrias de Alcoy, Almería, Bejar, Gijón, Logroño, Santiago y Villanueva y Geltrú.

—Circular de este Gobierno Civil recordando las disposiciones relativas á ferrocarriles.

—La Comisión Provincial publica el extracto de las cuentas correspondientes al ejercicio de 1898-99.

—La Capitanía General de Aragón anuncia la instrucción del oportuno proceso para la concesión de la Cruz de San Fernando de 2.ª clase al teniente de infantería D. Valentín Lasheras Aliaga.

—La Acadmia de Porrera participa haber expuesto al público el padrón de cédulas personales; las de Benifallop, Senant y Llorens, que van á proceder á la formación del apéndice al amillaramiento; la de Cabra anuncia el extrajo de la cédula personal expedida á favor de D. Rosa Solanas Martí; la de Arbós expone el reparto de guardería rural; las de Senant, Secuita, Colledon y Perelló los repartos de consumos y la de Llorens publica la lista de los vocales asociados que constituyen la junta municipal.



## Heróica defensa de la fragata «Esmeralda»

Teniendo bloqueado el puerto de Valparaiso la fragata española «Esmeralda» y el bergantín «Potillo», fingiéndose a la vez una nave inglesa, logró acercarse al primer de dichos barcos, el chileno de igual clase «Lautaro», rompiendo el fuego contra el nuestro antes de que se descubriera el engaño.

Casi al mismo tiempo que esto hacían, para aprovechar los momentos de sorpresa por que atravesaron los españoles, lanzáronse al abordaje; pero á consecuencia de que el aparejo de la fragata española, al ser cansada de la fragata española, quedó colgando en forma que estorbaba tal operación, no pudo ser asistida por todos los hombres necesarios para el abordaje.

En un principio el barco español que dó por los chilenos; más rechecha de sorpresa la tripulación, de de el entrapuente cayó sobre el enemigo valerosamente, y á brazo partido luchó con él

largo tiempo, hasta que quedaron muertos o prisioneros todos los insurrectos. El haber separado a las dos fragatas un golpe de mar impidió que fueran auxiliados a tiempo los que abordaron lo cual facilitó a los españoles el rescate de su barco.

En este encuentro perdimos bastante gente a causa del vivo y certero fuego que en los primeros momentos se hizo desde el castillo de proa de la nave que leda; pero no por esto y por la rapidez del ataque y forma en que se inició fue ron menos numerosas e importantes las bajas del enemigo, pues además del buen número de soldados, murieron el capitán de la fragata y el de infantería de Maiana, O'Brien.

(Prohibida la reproducción.)

**Notas festivas**

Entre amigos!  
—Me han dicho que ya no te casarás.  
—Y te han dicho la verdad. ¿Te casarías tú con una mujer que gasta tres mil duros al año en vestir?  
—No; pero me casaría con su modista.

En la calle:  
—¡Calla! ¿Eres tú?  
—¡Cuánto tiempo sin vernos!  
—¿Te gustaría comer hoy conmigo?  
—¿Por qué no?  
—Pues, anda, convidame.

Hace más de una hora que Gedeón sigue a una mujer, a la que, de cuando en cuando, dirige la palabra.  
La mujer, impertérrita, prosigue su camino sin contestar.  
Cansado Gedeón, exclama al fin fuera de sí:  
—¡Pero, señora, al menos llámeme usted imbécil, como las demás!

**ROMBO**

(Remitido por J. LORENS.)

◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
◆ ◆ ◆ ◆ ◆  
◆ ◆ ◆ ◆ ◆

Sustituir los puntos por letras que leidas horizontal y verticalmente, den: 1.ª línea, consonante; 2.ª, artículo; 3.ª, nombre de mujer; 4.ª, título inglés, y 5.ª, letra.

Solución al triángulo anterior:

P I D A L  
I R A S  
D A B  
A S  
L

**Casas recomendables**

**PROCURADOR.**—D. Juan Forn.—Despacho, Cos del Bon, 12.—Tramita toda clase de asuntos judiciales, administrativos y eclesiásticos.

**TELEGRAMA.**—Paris, Octubre, 14. Expositivo universal conceder diploma en Llanas de un paraiguis que ha exposat que la seda may s' espallia.

**FABRICA DE GORRAS** de Juan Ferrer, sucesor de Pedrol, Unión, 38.—Se confeccionan toda clase de gorras, desde las más superiores hasta la más económica.—Venta de sombreros.

**AS BALEARES.**—Almacén de calzado de todas clases.—Monteols, 12. Sucursal, Llobera, 4, (antes Padró) esquina a la plaza del Prim, REUS.—Elegancia, solidez, economía, precio fijo e increíble. Fábrica en Mahón.

**HANGHAI.**—Enero.—Unión 12.—Casals, Peluquero.—Autorizo circulación pomma de prodigiense, hace desaparecer calvicies y nacer barba y largos bigotes.  
Li-Hung-Chang.

**RELOJERIA** de F. Rigau.—Bajada de Misericordia, 14.—Gran surtido de relojes de varias clases. Especialidad en los de 24 horas.

**CHOCOLATE PARIS.**—Clases superiores desde 1 a 3 pesetas libra.—Plaza de la Fuente, 47, Tarragona.

**Seccion oficial**

**VENTA EN PÚBLICA SUBASTA**

El próximo martes, 30 del actual, de once a doce, tendrá lugar en el despacho del Notario de esta ciudad D. Salvador Astor, la venta en pública subasta de dos casas situadas en esta capital, plaza de la Fuente núm. 24, la una, y la otra, en la calle de Santo Domingo núm. 16; que se componen de bajos con dos tiendas, entresuelo, tres pisos y habitaciones en el terrado. Están libres de gravamen.  
No se admitirá por cada casa, postura menor de veintidós mil quinientas pesetas.  
Los títulos de propiedad debidamente inscritos, obran en poder del Notario Sr. Astor, para manifestarlos a los postores.

**Servicio de la plaza para hoy**

Parada Almansa.  
Jefe de día señor comandante de Luchana D. Leocadio Villasevil.  
Hospital y provisiones capitán 5.º de Almansa.  
Oficiales de vigilancia a las órdenes del Jefe de día 1.ª Zona Luchana, 2.ª Almansa.  
Paseo de enfermos, Almansa.  
El comandante sargento mayor, Plácido Rodríguez.

**Registro civil**  
NACIDOS.—Marcos Lon Flea.  
FALLECIDOS.—Francisco Segarra Pijuan, Nao 16, (12 años); Agustina Pascual Teixidó, Rambla San Carlos 45, (63 años).  
MATRIMONIOS.—Ninguno.

**Sección comercial**

**BOLSA DE BARCELONA**

Barcelona 25, 15.45.

Cambios extranjeros

Indre a 90 días fecha	33 60	d.
Id. a la vista.	34 30	p.
Paris a 90 días fecha.	00 00	
Id. a la vista.	36 30	p.

Efectos públicos

Dinero		Papel
4 por 100 interior contado	00'00	00'00
en mes.	72'02	72'05
en próximo.	00'00	00'00
4 por 100 exterior contado	00'00	00'00
en mes.	00'00	00'00
en próximo.	00'00	00'00
Amortizable contado.	00'00	00'00
5 por 100 carpetas sobre renta de Adnana.	000'00	000'00
Bill. Hip. Ala de Cuba 1.ª 93.	85'85	86'15
1.ª 94.	71'50	71'75

Acciones fin mes

Banco Hispano Colonial.	123'45	123'85
Medina-Zam. y O. a V.	23'10	23'20
Norte de España.	56'70	56'80
Ferrocarril Tarr. Barc. Francia.	80'40	80'50

**BOLSA DE MADRID**

Madrid, 25, 15.45.

4 por ciento interior.	71'90
4 por 100 idem fin mes.	73'00
4 por 100 exterior.	79'00
4 por 100 amortizable.	00'00
Adnana.	103'50
Cuba (Emisión de 1889).	86'00
Cuba (Emisión de 1890).	71'70
Filipinas.	91'75
Banco de España.	494'50
Tabacalera.	387'50
Nuevo empréstito.	93'10
Cambios de Paris.	36'25
Idem Londres.	00'00
4 por 100 exterior.	73'07

**Administración Gremial de Consumos**

Recaudación habida desde las dieciséis de anteaer, hasta la misma hora de ayer:

**Fielato del Puente**

C. Homedes 252 litros vino y 6 ks. conserva de hortaliza, 26'10 pesetas.—M. Rebull 615 id., 73'80.—M. Hierro 90 id. id., 9.—N. Vacas 242 id. id., 24'20.—B. Sotoca 618 id. id., 61'80.—D. Domenech 1150 ks. carbón, 6'36.—J. Serret 104 ks. aceite, 20'80.—Rius Cercós 866 ks. aceite, 100 litros vino y 83 ks. jabón, 155'65.—F. Llaudó 103.—P. Andreu 83 ks. aceite, 19'18.—P. Pedret 60 litros vino, 7'20.—Dalman 6 bocoyes vino, 7'50.—Oлива 8 id. y 2 pipas id., 12.—Romagosa 4 id. y 1 id. id., 6.

Por partidas menores de 5 pesetas 15'72.

**Fielato de San Pedro**

A. Mas 1420 ks. sardina, 7'81 pesetas.—N. Solé 632 ks. aceite coco, 101'12.—A. Boronat 5000 ks. paja, 12'50.—J. Caballé 4000 ks. alfalfa, 10.—R. y Porta 5 bocoyes alcohol, 12'50.

**Fielato de la Cantera**

J. Tenet 25 ks. manteca cerdo, 8 pesetas.—J. Sans 60 ks. queso, 5'10.—L. Gomez 83 gallinas, 12'45.—J. Solé 50 litros vino, 5.—Violet 65 bocoyes id., 81'25.

**Fielato de Mangranó**

E. Batalla 3000 ks. harina, 75 pesetas.—C. Coca 7000 ks. id., 175.—A. Roig 1200 ks. id., 80.

**Fielato de Tetuán**

J. Ollé 2.000 huevos y 16 conejos, 9'20 pesetas.—G. Oliva y C. 4 bocoyes vino, 5.

**Fielato del Muelle**

Carey hermanos 3.800 ks. pasas, 9'50 pesetas.—Vilá Granada 20 bocoyes alcohol, 50.

**Fielato de la Cadena**

F. Baeza 634 litros vino, 64'30 pesetas.

**Fielato del Olivo**

Por partidas menores de 5 pesetas, 3'55 pesetas.

**Matadero**

Carne vacuna, lanar y cabria.—R. Huguet 3 buyes de 604'60 ks. y 14 carneros de 197'90 ks., 171'50 pesetas.—S. Alimban 13 carneros de 185'40 ks., 42'18.—J. Gaspi 1 buey de 169'60 ks. y 2 cabritos de 4'70 ks., 37'36.—M. Ibañez 4 carneros de 52'40 ks., 11'48.—M. Solé 1 buey de 172'70 ks., 4 carneros de 55 ks. y 1 cabrito de 1'90 ks., 49'30.—J. Rimban 1 buey de 180'90 ks., 38'68.

**Fielato Central**

Boada hermanos 420 ks. petróleo, 84 pesetas.

—A. Sanromá 1.210'80 litros vino del término, 9'81.—Libritos varias especies procedentes del Fielato de la Cadena, 15.—A. Ros 30 ks. petróleo, 6.

Total, 195'81 pesetas.  
Recaudación total, 1.969'78 pesetas.  
Tarragona 24 de Abril de 1901.—El Administrador, Eduardo Llavort.

**Servicio de ferro-carriles**

EN EL MES DE ABRIL

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
De Tarragona a Montblanch	De Montblanch a Tarragona		
7'45	9'37	7'31	9'05
12'40	16'15	11'31	15'03
20'20	22'04	18'08	19'44
De Tarragona a Valls	De Valls a Tarragona		
6'40	8'50	6'58	9'15
14'40	17'41	9'45	11'55
20'16	22'30	13'41	16'54
		19'15	21'41
De Tarragona a Barcelona	De Barcelona a Tarragona		
2'47	7'23	4'52	8'29
5'40	8'37	5'40	9'15
6'40	9'36	10'08	13'29
9'17	13'08	6'10	9'15
14'40	17'23	6'25	11'55
17'30	21'42	11'30	16'54
20'16	22'28	11'49	19'44
		12'46	16'54
		14'10	16'54
		16'39	21'41
		17'39	21'41
		19'17	21'41
		20'18	22'50
De Tarragona a Reus	De Reus a Tarragona		
7'45	8'15	8'39	9'05
12'40	13'19	9'47	10'20
17'15	17'53	14'30	15'03
20'20	20'49	19'18	19'44
De Tarragona a San Vicente	De San Vicente a Tarragona		
2'47	3'47	8'39	9'15
5'40	6'20	10'51	11'55
6'40	7'45	12'15	13'29
9'17	10'43	16'16	16'54
14'40	15'23	18'40	19'44
17'30	18'34	20'47	21'41
20'16	20'46	22'12	22'50
De Tarragona a Vendrell	De Vendrell a Tarragona		
5'40	6'38	8'24	9'15
9'17	10'58	11'42	13'29
14'40	15'53	15'58	16'54
		18'07	19'44
		20'23	21'41
De Tarragona a Lérida	De Lérida a Tarragona		
7'45	11'35	5'05	9'05
20'20	23'58	16'05	19'44
De Tarragona a Tortosa	De Tortosa a Tarragona		
9'35	11'55	2'23	5'00
15'22	20'12	6'36	11'25
18'05	23'10	17'51	19'45
23'20	1'48		

**OBSERVACIONES.** Los viajeros que se dirijan a Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes en que han de trasladarse en San Vicente.

**Variedades**

**Un viajero galante**

Un hombre se acercó a un viajero que se dejaba zarandear por la muchedumbre apiñada en la estación, y quitándose el sombrero le dijo:

—Cuando usted quiera Mr. Renard, puede usted hacerse visar el pase.

Mr. Renard se acercó a la taquilla y entró vagamente en la sombra la silueta de una mujer de muy agradable aspecto.

Después sacó de su bolsillo un documento, que presentó al expendedor de billetes.

Cuando se retiraba del despacho, le detuvo la desconocida y le dijo:

—Dispense usted caballero, he oído lo que le ha dicho ese empleado, y tengo que pedirle un favor.

—No hay tiempo que perder, porque el tren va a partir enseguida.

—Se que tiene usted un pase para Joigny valiendo para cuatro personas, y que no son ustedes más que tres viajeros ¿Quiere usted cederme ese sitio vacante?

—¡Admiro el descaro con que me pide usted ese favor!—exclamó Mr. Renard.

—No le cuesta a usted nada complacerme!

—¿Tiene usted absoluta necesidad de ir a Joigny?

—Sí, señor; soy una infeliz sin un céntimo en el bolsillo, que tiene allí moribundo a su marido. Quisiera verle antes de que dejase de existir.

—Me parece que apela usted a un engaño para convencerme.

En aquel momento los empleados empezaron a gritar.

—¡Señores viajeros, al tren! ¡Señores viajeros, al tren!

La mujer se asió del brazo a Mr. Renard, y exclamó en tono de súplica y echándose a llorar:

—¡Por caridad, caballero, no me abandone usted!

Estaban ya en el andén, ante las portezuelas, cuando un mozo de la estación, empujándoles hacia su coche, les dijo:

—¡Pronto, pronto; el tren va a partir enseguida!

II

Mr. Renard se encontró solo con la mujer en un departamento de primera clase. Los dos hombres que le seguían iban en un coche de segunda.

Renard, sin hacer caso de esta observación, preguntó a la mujer:

—¿Con que ese individuo está enfermo en Joigny?

—Sí, señor; en el hospital, y muy grave, tan grave que no hay remedio posible para él.

Mr. Renard, que no gustaba de las conversaciones tristes, consultó la Guía de ferrocarriles, sacó el reloj y dijo a su compañera de viaje:

—Llegaremos a las tres de la madrugada a Joigny, y como no podrá usted ir a ninguna parte hasta que amanezca y tendrá usted hambre, le convidaré a cenar en el hotel donde yo me albergue.

—Acepto gustosa la invitación—contestó la desconocida, la cual no había probado bocado desde la una de la tarde.

—¿Y dónde me ha dicho usted que está su amigo?

—En el hospital.

—Pues allí no se podrá entrar hasta el amanecer.

III

En el tumulto de la llegada, la mujer perdió un momento de vista a Mr. Renard, sin embargo, esperó pacientemente, y al poco rato vio a su compañero de viaje hablando con sus dos criados, según el mismo decía.

Al cabo de un cuarto de hora corria Mr. Renard al encuentro de la desconocida, y uno y otra se dirigian a los pocos momentos hacia la población.

En medio del silencio de la noche recorrieron varias calles, y antes de llegar al hotel, dijo la joven a su acompañante:

—¿Qué hora es?

—Las tres y media.

—Pues como amanece a las cuatro y cuarto, sólo podré estar muy poco tiempo a su lado. A esa hora tendré que abandonarle a usted con el bocado en la boca.

—Es usted dueña de hacer lo que guste. Muy de mañana también tengo yo que despachar un asunto muy urgente.

IV

La desconocida salió muy temprano del hotel y se dirigió a la plaza del Mercado, donde se notaba gran movimiento de gente y mucho ruido de armas.

Entre la multitud oíase ese confuso rumor que denuncia la emoción de una concurrencia muy numerosa, ocupada en un mismo pensamiento.

La desconocida, confundiendo con la masa general, pensó:

—¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Conque es verdad que van a cortarle la cabeza a mi pobre Arturo!

De pronto se abrió la puerta de la cárcel que permitía divisar en el interior varias formas que se agitaban lúgubramente como espantosos fantasmata. Después surgió a la claridad de la plaza un hombre con el cuello estirado como si reclamara ya la intervención de la guillotina.

Y detrás de él, sujetándole por los hombros, iban los dos criados de monsieur Renard.

La desconocida, con los ojos fuera de sus órbitas, reconoció a su compañero de viaje en la persona que estaba de pie en el patíbulo esperando la llegada de su víctima.

La llenó de espanto el recuerdo del día anterior y sintió un escalofrío que recorrió todo su ser, en el momento en que la cabeza del reo, entrevistada un instante, saludaba a la multitud y caía después sobre el tablado, segada por la cuchilla de la ley.

**TELEGRAMAS**

Madrid 25, 13'15.

Como todos los jueves, hoy se ha celebrado Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Sr. Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de los sucesos más importantes ocurridos en la política exterior e interior durante los últimos siete días.

Al tratar de los asuntos interiores dió cuenta del aspecto que ofrece la campaña electoral, no dejando de consignar las quejas que formulan algunos de los amigos del Gobierno y haciendo constar la unanimidad con que acuden todos los partidarios a la lucha.

Dió cuenta luego de la huelga

de los empleados de los tranvías.

Asimismo habló de la próxima visita a esta corte de la comisión argentina, señalando la significación que tiene.

Pasando luego a tratar de los asuntos exteriores, fijó la atención en la política de Austria, en la nueva Constitución de Servia y en el movimiento producido en Inglaterra con motivo de los nuevos derechos establecidos sobre los carbones y azúcares.

No asistió al Consejo el señor duque de Veragua por continuar indispuerto.

Madrid 25, 13'20.

Telegrafian de Guadalajara que con motivo del temporal se ha suspendido el concurso de tiro anunciado para hoy.

Madrid 25, 13'25.

En el correo se ha cotizado: Interior, 72'02.

Fin próximo, 72'17.

Franco, 36'05.

Libras, 34'20.

Empréstito nuevo, 93'10.

Oro Argentino, 000'00.

**Espectáculos**

**TEATRO PRINCIPAL**

Gran función para hoy: El sueño en tres actos y cinco cuadros «El milagro de la Virgen».

**PLAZA DE TOROS**

Gran corrida de novillos toros para el

